

CARTÓN AUTOR: JONÁS

CILINDREANDO...



YO ESCOJO  
MIS BATALLAS...  
...Y MI COMPADRE  
LAS ADMINISTRA



## COLUMNAS

## ESPACIO ELECTORAL

## PRIMEROS ACIERTOS DE LA CORTE DEL ACORDEÓN



tiló.

Pablito fue más allá, desparecer a los Organismos Públicos Electorales, OPLES, con el pretexto de AHORRAR. Seguramente el empleado presidencial para la reforma electoral desconoce que en las OBRAS FARAÓNICAS del lópezobradorismo como el Aeropuerto de Zumpango, la refinería Dos Bocas y el Tren Interoceánico, multiplicaron, tres, cuatro veces sus costos...y sin servir del todo.

ACAPULCO-. Otra decisión, -histórica, ¿o histórica?- de la Suprema Corte de Justicia de la Nación es dejar en paz a la alcaldesa acapulqueña Abelina López Rodríguez por dos coas, una denuncia en su contra por presunta MALVER-SACION de casi 900 MILLONES DE PESOS, dinero federal que sería destinado a obras de la municipalidad, y por un costoso collar de miles de pesos.

Doña Abelina, -oaxaqueña de origen, nacida en Santa María Tononaca-, como buena abogada y maestra, solicitó un AMPARO FEDERAL para no rendir cuentas ante nadie por el destino de los casi 900 millones de pesos...y la Corte del Acordeón en su sesión de ayer brindó a la alcaldesa toda la tranquilidad, al anunciar que no está obligada a rendir cuentas. Es cierto, palabra.

Tan satisfechos se sintieron los ministros del acordeón que ya ni siquiera ventilaron el expediente relacionado a un costoso collar que la alcaldesa lució en uno de los muchos eventos públicos que encabeza en sus tareas edilicias.

Estos "fallos" de la Corte no son para pensar que FALLA, ¿o sí?

ELEAZAR FLORES

Y SEGUIRÁN-. Muchas decisiones en torno a casos importantes han motivado ocuparse de la nueva CORTE DEL ACORDEÓN, por más que la publicidad se empeña, -con spots hasta el cansancio-, recordando que al elegirlos el pueblo están a su servicio, como elogian a la CNDH, protectora del régimen más que del PUEBLO BUENO.

Sobrarían ejemplos en tan corto plazo, pero resaltan dos con evidente genuflexión al gobierno, alineándose a las instituciones, para decidir con evidente afinidad al sentir de la cuarta transformación, como gobierno o como partido, accentuando las dudas antaño existentes, con la esperanza de cambiar pero al contrario, su oficialismo resulta más que EVIDENTE, EJEMPLOS:

CONTRA EL INE-. Apenas ayer y con siete votos a favor y tres en contra, los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación negaron la existencia de AUTONOMÍA a todos los integrantes del árbitro electoral, incluyendo las decisiones que los CONSEJEROS emitirán en breve; también contra el PROCESO ELECTORAL cuyas primeras acciones se darán a finales de año.

En otro tiempos, con otro partido y por supuesto con otro gobierno, parecería temerario pensar que todo el quehacer del Instituto Nacional Electoral lo recobre, -pues así fue hasta 1990-, la antaño poderosa Secretaría de Gobernación; pero ha sido el propio empleado presidencial con la investidura de COMISIONADO para la REFORMA ELECTORAL, quien lo ven-

ta nacional, el mismo día en que se celebren las elecciones intermedias para renovar la Cámara de Diputados, en una jornada donde también estarán en juego 17 gubernaturas, 31 congresos locales y alcaldías en 30 estados...

... Todo esto es una maniobra más de Morena, en su afán de perpetuarse en el poder, ante una posible pérdida del supuesto respaldo popular que dicen tienen...

... A partir de hoy, el Congreso local en periodo extraordinario, discutirá un dictamen para que, además del Ministerio Público, la Secretaría de Seguridad y las instituciones policiales estatales y municipales puedan participar, en el ámbito de sus competencias, en la investigación de delitos...

... También se votará el dictamen que reconoce a las mesas de paz como instancias de decisión inmediata y articulación operativa; amplía y precisa las facultades de inteligencia de la Secretaría de Seguridad; actualiza la coordinación interinstitucional; y fortalece la profesionalización de los cuerpos policiales y la participación comunitaria...

... Esta reforma tiene como objetivo consolidar una política de seguridad pública alineada con los principios constitucionales, promoviendo un modelo centrado en la persona, respetuoso de los derechos humanos y eficaz para preservar la paz social...

... Lo que no sabemos es que, sí podría darse, dentro de este contexto, abrir la brecha para reconocer a CUSAEM (Cuerpos de Seguridad Auxiliares del Estado de México), para que opere legalmente y se le otorgue el marco normativo dentro del gobierno estatal...

... Ahí queda la pregunta para las legisladoras y los legisladores, ya que se supone que la corporación está lista para recibir el estatus de institución de seguridad pública gubernamental...

... De la reunión de la gobernadora Delfina Gómez con los legisladores del Congreso local, la mandataria adelantó que, durante el primer semestre del año, estará enviando iniciativas de reformas a diversas leyes, por lo que pidió a los diputados, sobre todo de Morena – que son mayoría – un análisis profundo, y el respaldo a las adecuaciones a las adecuaciones legales...

... Hay coordinación y diálogo entre poderes, ponderó la mandataria, al tiempo de que acordaron mantener la agenda en conjunto, para aprobar las iniciativas en seguridad, desaparición y extorsión este día, así como la coordinación en la ejecución de servicios públicos y programas sociales en los municipios...

... Los muebles, el manejo, las computadoras y todo lo que se encontraba en el sitio, fueron materialmente "echados a la calle", junto con los empleados que había en el lugar, quienes obviamente no opinaron resistencia...

tados locales de los partidos de Morena, PRI, PAN, MC, PVEM, PT y PRD, encabezados por el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), José Francisco Vázquez Rodríguez...

... En el encuentro, se escucharon las palabras de la mandataria estatal, Gómez Álvarez y del secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, quienes reconocieron la aprobación de las reformas enviadas por el Ejecutivo, y el aval en tiempo al Paquete Fiscal 2026...

... Asimismo, los diputados fueron llamados a aprobar este día, en la sesión extraordinaria, las reformas que homologan el marco legal local con el federal en materia de seguridad, desaparición y extorsión.

... Aunque usted no lo crea, el Partido del Trabajo en el Edomex, se quedó sin domicilio social, al ser desalojadas por la fuerza pública, sus oficinas que habían ocupado por más de dos décadas...

... Una resolución judicial provocó el desahucio, sustentado en un adeudo de millones de pesos que tenía el PT con el dueño del inmueble por concepto de renta, pues le debí a más de un año de arrendamiento...

... Durante meses la disputa se mantenía en tribunales del Poder Judicial del Estado de México, quien en septiembre de 2025 bajo el acuerdo 15654/2025, el Juzgado Primero Civil de Extinción de Dominio del Distrito Judicial Toluca determinó el auxilio de la fuerza y rompimiento de cerraduras -en caso de ser estrictamente necesario-, habiendo omisión...

... Los muebles, el manejo, las computadoras y todo lo que se encontraba en el sitio, fueron materialmente "echados a la calle", junto con los empleados que había en el lugar, quienes obviamente no opinaron resistencia...

... Hasta el momento, la dirigencia del partido no ha pronunciado alguna postura, bajo un hermetismo por la situación presentada...

... Recordemos que el PT y sus representantes han andado de mal y de malas, con aquel episodio en el que su diputado Mario Ariel Juárez, en presunto estado de ebriedad, vandalizó un establecimiento en la plaza Town Square de Metepec...

... Ariel fungía como director de la Junta de Caminos, por lo que la gobernadora lo destituyó inmediatamente...

... Resulta que a la policía municipal de Naucalpan no le funcionó el cambio de hacerse llamar "Guardia Municipal", por lo que ahora el alcalde Isaac Montoya le cambió el nombre a la nueva "Policía Ética" ...

... La recordada ex Joya de la Corona del Edomex, experimenta un cambio de imagen y estrategia para su policía, consolidándose bajo el concepto de "Policía Ética", integrada en la Guardia Municipal, enfocándose – según el edil -- en el humanismo, la proximidad, el respeto a los derechos humanos y la prevención del delito, con mejor equipamiento y capacitación para construir un municipio más seguro...

... El alcalde precisó que éste será un nuevo cuerpo que estará acompañando las tareas en el territorio, en las calles y vialidades, con énfasis en las actividades de tránsito, particularmente en las infracciones...

... Asimismo, dijo en conferencia de prensa, que el vigilar el desempeño ético, apegado a la legalidad por parte de los elementos autorizadas para levantar las multas, y de esta manera poder dar el apoyo a los ciudadanos ante cualquier caso que sea un indicio claro en los temas que apunte a la corrupción...



## COLUMNAS LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



## MESA DE PESTADO DE MI

EL ENTERADO

Recurrirá Morena a la revocación de mandato

Enviará Delfina Gómez varias iniciativas de ley

Desalojan de sus oficinas al Partido del Trabajo

Ahora se llamará "policía ética" en Naucalpan

... En pocas palabras... Morena y sus aliados preparan una reforma electoral para adelantar la revocación de mandato a 2027 y eliminar el fuero a legisladores y gobernadores...

... De esta manera, la iniciativa busca ratificar la mayoría oficialista en las urnas, junto a la elección intermedia del Congreso...

... Pero, esta nueva maniobra del partido guinda, es reforzada con la mención de que Claudia Sheinbaum aparecería en las boletas electorales del 2027...

... Tras todo esto queda claro que, la búsqueda de nuevos embrollos del partido guinda, simplemente es un signo de debilidad a la que se está enfrentando la propia Cuarta Transformación...

... Resulta que la mención de que aparecería "otra vez" en la boleta la Presidenta, se relaciona con declaraciones de partidos de oposición (como el PAN y el PRI) a finales de 2025...

... Estos partidos han acusado a Morena de planejar estrategias para incluir la imagen o el nombre de la presidenta Sheinbaum en la boleta para las elecciones intermedias de 2027, con el fin de asegurar victorias para su partido, aprovechando su supuesta popularidad...

... Se sabe que, de concretarse la reforma, la presidenta Claudia Sheinbaum aparecería en una bole-



## COLUMNAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

## ULTIMA PARTE

Finalmente toca el turno al PRI y el PAN como oposición.

Ante la percepción de una debilidad de figuras en la administración estatal y municipal, ni el PAN, ni el PRI han hecho labor alguna para ser tomados en cuenta como una oposición, incluso no los ven como tal.

En el caso del PRI que por lo menos han intentado hacer un acercamiento con medios de comunicación para fijar un posicionamiento en diferentes temas, los tres sectores de la encuesta los observan incluso peor que el PAN.

En el caso del PAN, aunque si comparamos con el PRI tiene un pequeño porcentaje a su favor de personas que lo ven como oposición lo cierto es que también se encuentra lejos de ser una opción.

Si la intención del mal recordado Alfredo del Mazo era tener a su partido en la posición que se encuentra, sin duda debe estar satisfecho de los resultados.

Llama la atención que a pesar de

incluso jugar en contra de su partido, en el PRI todavía tengan personajes identificados plenamente con el ex gobernador.

En el caso del PAN no ha sido posible incluso saber quién es el verdadero líder.

## PREGUNTA DEL DÍA

Desde hace algún tiempo en Estados Unidos le han retirado la visa a funcionarios públicos de los tres órdenes de gobierno.

La lista completa no ha sido difundida por ser información confidencial.

¿Será que un funcionario en Toluca se encuentre en esa lista? ¿Sería preocupante si se confirma?

La última parte del trabajo realizado por "Desde las Alturas" tiene que ver con la percepción que tienen los tres sectores sobre la oposición en el Estado de México.

Ya fue claro que la calificación que le dan a la mandataria es negativa, lo mismo que a Ricardo Moreno.

Pero a pesar de esa circunstancia, la oposición tampoco ha hecho un trabajo para aprovechar ese vacío.

Los dos principales partidos políticos que debían buscar convertirse en

## DESDE LAS ALTURAS

oposición simplemente desaparecieron desde la última elección de gobernador en la entidad.

El PRI y el PAN que fueron en alianza para enfrentar a la candidata de Morena no convencieron y más allá de eso, a pesar de ir juntos, no fue posible dar una batalla más cerrada.

Desde entonces los resultados que han obtenido, pero sobre todo la percepción que han dejado entre la población es negativa.

Para los tres sectores que consultamos, en el caso del PRI y si se notaba como un partido de oposición, la primera hipótesis era que no le verían como tal.

Pero el resultado rebasó la estimación.

EL 72.8% DE LOS CONSULTADOS NO VEN AL PRI COMO OPOSICIÓN.

Así que el 72.8 por ciento de los tres sectores opinan que el PRI no es oposición, incluso anotan comentarios donde se puede leer que tienen mala imagen.

El 27.1 estima que si se les puede calificar como un partido de oposición.

De los 30 periodistas consultados 20 estiman que no es una oposición, mientras que en el caso de los empresarios fueron 18 de 25 los que no ven que el tricolor tome un papel de oposición.

Ahora, de los dos partidos, el Re-

volucionario Institucional es el que ha hecho, por lo menos, el intento de acercarse con los medios de comunicación para intentar poner en la agenda algunos temas como recientemente fue el del Hoy no Circula que afecta a la población.

Pero parece evidente que eso no le está alcanzando para posicionarse y mucho menos para que lo tomen en serio como un partido de oposición.

Por otro lado, la dirigencia no ha podido tomar el liderazgo del partido, evidentemente que el control sí, pero no el liderazgo porque no para el número de priistas que cambia de colores.

Y este año, que es la antesala para los comicios intermedios del 2027 es una incógnita saber si se van a quedar todos o se van algunos, pero será el año entrante.

PARA EL 70% DE LAS PERSONAS QUE PARTICIPARON, EL PAN TAMPOCO PUEDE OBSERVARSE COMO UNA OPOSICIÓN.

La situación en Acción Nacional tampoco se observa de lo mejor. También tienen una elevada percepción de que no pueden ser tomados en cuenta como oposición.

Incluso en algunos casos hasta el nombre del dirigente desconocen.

El 70% de las personas que consultamos perciben al PAN como un partido que no puede ser considerado de oposición.

Lo mismo que en el caso del PRI, empresarios, periodistas y personas de la tercera edad consideran en su mayoría que este partido no es de oposición.

La lucha de egos interna, el hecho de llegar al grado de no tener funcionarios del partido operando completamente porque no les dejan el cargo, al menos eso ocurría hasta el año pasado, ha provocado entre otras cosas que el blanquiazul tampoco se coloque como una opción real de oposi-

sión.

Han optado por el control regional; si el PRI hace un intento con sus conferencias de prensa, en el PAN no tienen intención de que por lo menos los conozcan.

Todo apunta a que las próximas elecciones estos dos partidos van a contender por separado.

El PAN se especula que con Movimiento Ciudadano y el PRI en solitario.

Al menos al inicio del 2026 no los ven como oposición, dos sectores que están al tanto de lo que pasa en el ambiente político y gubernamental.

Todo apunta, de igual forma, que no van a cambiar su estrategia. El PRI con figuras ligadas al mal recordado gobernador, Alfredo del Mazo que tanto daño les hizo, como es el caso directo de Elías Rescalta que no tiene interés en mostrarse como oposición y en cambio en muchos casos, si lo hace como aliado del oficialismo.

Y el PAN con su característico bajo perfil.

PREGUNTA DEL DÍA: AL MENOS A 50 POLÍTICOS DE MORENA LES HAN RETIRADO LA VISA EN ESTADOS UNIDOS. ¿HABRÁ ALGUNO DE TOLUCA QUE SE ENCUENTRA EN LA LISTA?

El gobierno de los Estados Unidos ha revocado visas a cerca de 62 políticos.

La gran mayoría pertenecen a Morena, casi 50.

Se supone que es parte de una estrategia que implementaron en aquel país en contra del narcotráfico y la corrupción.

La lista completa no ha sido dada a conocer oficialmente por el Departamento de Estado por ser información confidencial.

¿Pero esa estrategia ya alcanzó a alguien en Toluca?



## COLUMNAS

## DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Gobernadora con diputados.
- Hoy con periodistas.
- PRI casi pierde registro: IMM.

Muy activa inicia el año la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, quien recientemente se reunió con todos los alcaldes del estado y ayer con legisladores locales, sin importar el color de su origen partidista. Le falta reunirse con los diputados federales y, por otro lado, esta mañana sostendrá un encuentro con la fuente que cubre sus actividades. Inicia el 2026 con todo, sin dejar nada la Jefa Política en el estado. Otros deberán seguir su ejemplo ... NOTAS CORTAS: Para reforzar la seguridad pública en Metepec, su presidente municipal entregó ayer en conocido mall nuevas patrullas y equipo, así como drones. Fernando Flores Fernández aseguró que ya cuentan con 100 patrullas y el C4 funcionando para cuidar a las familias metepecenses ... Al inicio de este 2026, el Gobierno de Naucalpan avanza en beneficio de las comunidades, aseguró el presidente municipal, Isaac Montoya Márquez a la vez que destacó el tema de la recaudación histórica en predial y agua, que permitirá dar continuidad a las obras, se presentó la Policía Ética que acompañará y vigilará el actuar de Tránsito e infracciones, y el cierre del 2025 con la incidencia delictiva a la baja, como la reducción en delitos de alto impacto en un 35.8%, que en comparación del 2024, a la fecha se han registrado 2,037 delitos menos. Esto durante la primera de sus conferencias de prensa del año. Le preguntamos sobre el posicionamiento del PRI mexiquense

## COLUMNAS

## San Lázaro en Llamas: Sheinbaum y Morena Cocinan una Reforma que Desarma al INE



También se baraja la desaparición de los OPLES estatales y una "reducción del costo de las elecciones", que críticos ven como un eufemismo para debilitar al árbitro electoral. Pero el diablo está en los detalles, y aquí es donde la reforma patina. Monreal, coordinador de Morena en San Lázaro, admitió sin tapujos que sin el aval del PT y el PVEM, "no tiene posibilidades de salir". Estos aliados, que juntos suman los votos para la mayoría calificada requerida en reformas constitucionales, muestran reservas. Carlos Puente, líder del Verde en Diputados, dijo que apoyaría la baja en presupuestos "con condiciones", pero no oculta su temor a perder prerrogativas que engordan sus arcas. El PT, por su parte, guarda silencio estratégico, pero fuentes internas sugieren que no cederán fácilmente en temas como los plurinominales, que les garantizan supervincencia parlamentaria. ¿Resultado? Morena negocia a puerta cerrada, priorizando la lealtad de su coalición sobre un debate nacional genuino. La presidenta Sheinbaum, en sus mañaneras, pinta un panorama idílico: "Hay consenso en reducir financiamiento y costos electorales, pero no en los plurinominales". Insiste en que la reforma nace de "consultas al pueblo", no de élites o burócratas, y que será enviada al Congreso en enero para discutirse en febrero. Pero sus palabras chocan con la realidad: la oposición acusa que estos "foros" fueron un show controlado, y que el verdadero fin es neutralizar al INE, ese órgano autónomo que ha resistido embates previos como el fallido "Plan B" de López Obrador. Sheinbaum, heredera

que preside la también naucalpense Cristina Ruiz Sandoval y respondió que ese partido está a punto de perder el registro, que tiene un bajo porcentaje y sus opiniones "ahí se van a quedar". A nuestra pregunta sobre las encuestas que lo colocan como el mejor evaluado en el Valle de México y uno de los más altos en la entidad, comentó que se debe a los resultados y que él recorre las calles, colonias y comunidades contactando directamente a los naucalpenses ... Y hablando de ediles bien evaluados por la ciudadanía, como el también morenista Ricardo Moreno Bastida, recibió a su homólogo de García, Nuevo León, Manuel Gómez Cavazos, quien vino a pagar la apuesta de donar 10 sillas de ruedas a personas discapacitadas que las necesitan y el propio alcalde toluateño entregó 5 abonos (boletos, pues) para niños para entrar al estadio Nemesio Diez ("Bombonera", pa'l raza) para todo el torneo de clausura 2026.... La presidenta estatal de Morena, Luz Ma. Hernández se reunió recientemente no con la prensa, sino con una "élite" de comunicadores tolucos, una escasa y poco representativa parte de los medios, mientras el líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello y la presidenta del PRI mexiquense, sí se reúnen con todos los periodistas ... De los tres poderes en el Estado de México, dos son morenistas y uno priista, todavía ... Este medio día sesionará el Congreso del Estado de México en lo que es ya su Quinto Periodo Extraordinario de Sesiones ... Ánimo raza, ya casi es fin de semana ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:

GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM